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本报讯（记者 叶雨昕） 近日，
2023 年江口街道全民健身迎亚运

“爱乒才会赢”乒乓球联谊赛举行。
此次活动由江口街道主办，以

“党建引领同心筑梦 双拥共建开创
新局”为主题，参加的10支队伍分别
来自台州出入境边防检查站、江口街
道、联化科技等部门和企业，旨在全
民健身迎接杭州亚运会的同时，以党
建为引领，加强军、民、企三方之间的
学习交流、取长补短、资源共享，不断
推动军民之间共同发展，进一步助推
双拥工作提质增效。

比赛现场，选手们个个全神贯注，
屏息凝神，灵活地挥动着手里的球拍。
发球抢攻、上步搓球、直板横打、正反
旋球、大力扣杀，各类精彩招式轮番上
阵，双方你来我往，尽显英姿。

“很高兴参加这个活动，希望下

一次也还会有这样类似的活动，有机
会我肯定还会来参加的。”选手徐斐
兴奋地说道。

近年来，江口街道坚持把“双拥”
工作作为落实改革强军战略、支持国
防和军队建设的政治任务，作为建设

“现代田园城、幸福金江口”的重要内
容，紧紧围绕创建全国双拥模范城，
统筹抓好拥军优属、就业安置等各项
工作。

“本次乒乓球联谊赛不仅是江口
街道‘双拥’工作的重要活动，同时也
是推动台州‘双拥’工作和退役军人
工作共同发展的一项实际举措。”江
口街道党工委副书记罗莹说，“接下
来，我们街道也会继续开展各种各样
的活动，希望可以通过军民企三方互
动来增强军民凝聚力，坚持党建引
领，从而让江口街道能发展得更好。”

本报讯（记者 蒋莹莹）为进一
步提升我区杨梅产业发展，提高杨梅
种植技术水平，5 月 9 日，区供销社
（农合联）联合台州科技职业学院举
办“共富学堂”暨杨梅生产技术提升
培训班，来自全区各乡镇街道的 50
余名杨梅产业农合联会员参加培训。

本次培训为期2天。培训课程围
绕高品质杨梅病虫管理、杨梅种植技
术、保险政策、电商管理内容为主。此
外，培训期间还组织学员前往宁溪牌
门村高山杨梅基地、黄岩富山玉露家
庭农场实地考察学习。

“培训老师从理论、实践两个方
面讲解杨梅的相关知识，对我们果农
有很大的帮助，特别是我们现在杨梅

碰到的凋萎病、弱虫病，他们讲得很
详细，给我们果农带来了很大的启
发，对今后种出高品质的杨梅提供很
大的帮助。”江口街道东魁村杨梅种
植户解仙利说。

我区是浙江省杨梅重要产地之
一，更是东魁杨梅的始祖地、全国唯
一的“中国优质杨梅之乡”。目前，全
区东魁杨梅种植面积 7.8万亩，预计
年产量 3.5万吨，年总产值 11亿元。
为促进农业高质量发展，近年来，我
区立足“共富学堂”平台，构建“理论
授课+现场指导+实践操作+交流研
讨”的培训体系，提升农民生产、销
售、营销技术，为建设农业强国贡献
黄岩力量。

小罗今年 21 岁，是一名大学
生，4年前，小罗感觉自己的双手经
常出现抽动的症状，但是没有其他
不适，没有重视。两年前，小罗感觉
双手乏力而且有肌肉萎缩的症状，
双手对比之下，发现左手萎缩明
显，家长带小罗到当地医院就诊，
但没有查出病因。近半年，小罗感
觉双手的萎缩越来越严重，在朋友
的推荐下来到南方医科大学第三
附属医院（简称“南医三院”）就诊。

小罗的症状让接诊的南医三
院脊柱外科一科副主任医师王亮
想起了去年的另一位青年患者小
陈。26岁的小陈与小罗病情非常相
似，从 5年前出现双手乏力伴肌肉
萎缩，右侧更重。小陈辗转多家医
院没得到明确诊断，从四川来到广
州就诊，很快在南医三院得到了答

案，他患上的是一种罕见的疾病：
平山病。

王亮介绍，平山病发病率低，
临床表现极易与其他疾病相混淆，
普通检查难以发现其特征性的影
像学改变，需要进行颈椎特殊体位
的磁共振检查才能确诊，因此漏诊
率及误诊率较高。王亮随即为小罗
安排了相关检查，结合小罗的症
状，基本上可以确诊小罗也患上了
这种罕见病。

跟患者和家属充分沟通后，小
罗选择手术治疗方案，王亮为其手
术：从颈椎前路进行手术，将患者
屈颈位MRI显示的脊髓压迫最明
显的节段进行融合。

术后，小罗左手手指的收缩、
外展活动较术前有了明显改善。

什么是平山病？

平山病，又名青少年上肢远端
肌萎缩症，是由日本学者平山惠造
于 1959年首次报告的一种良性自
限性的临床疾病，以不对称的上肢
远端肌力减弱和肌肉萎缩为首发
症状，常累及手腕和手指并以骨间
肌、小鱼际肌及前臂肌肉萎缩为
著，主要见于亚裔青年男性。好发
于青年人，发病一般低于 20岁，好
发于日本、中国、印度。

平山病有哪些症状？这种病起
病隐匿，典型临床表现为：双侧不
对称的局限于上肢的肌肉萎缩及
肌无力，以手内肌及前臂肌群萎缩
为主。手内肌及前臂肌群的萎缩以
尺侧为主，从而形成斜坡征。此外，
典型表现还包括：寒冷麻痹（寒冷
中力弱加重）、伸指震颤（用力伸直
手指时出现不自主的手指震颤）和

肌束颤动。通常，平山病患者无感
觉异常，但少数前期有轻度上肢不
适。

平山病的治疗分为保守治疗
和手术治疗，可阻断疾病进展或缓
解患者症状。保守治疗包括佩戴颈
托和神经营养药物。手术治疗适用
于病程长、肌力差、脊髓萎缩症状
严重且快速进展及非手术治疗依
从性差或效果不理想的患者。

王亮介绍，平山病属于自限性
疾病，通常发病后 2-5年会停止进
展，但如不接受正规治疗，会遗留功
能障碍。另外，由于该病较罕见，容
易被误诊或漏诊，需要提醒家长，如
果初高中孩子特别是男孩子出现手
臂以及手部肌肉萎缩，手形呈爪状，
一定要引起重视，及早干预治疗。

（来源：广州日报）

5月11日下午，区应急管理局开展“防范灾害风险 护航高质量
发展”活动，给黄岩区城关中学师生讲解防灾减灾和自救互救技能
等应急科普知识，增强全校师生防灾减灾的意识，提高他们的自我
防范意识和自救能力。

本报记者 王小青 通讯员 丁蕴蕾 摄

防灾减灾知识进校园

手越来越像“爪子”？有种罕见的疾病了解一下

梅农进“学堂”学技术取“富经”

江口举行全民健身迎亚运
“爱乒才会赢”乒乓球联谊赛

本报讯 （通讯员 何仲斐） 近
日，区消防救援大队联合江口街道应
急办在新顺小微园区开展消防安全
培训和演练。

当天下午2点整，演练开始。演练模
拟了企业生产车间发生火灾。现场，只见

车间飘出阵阵浓烟，紧接着企业微型消
防站人员紧急对人员进行疏散，员工们
一个个用毛巾捂住口鼻，有序快速撤离
到安全区域。从发现火灾到紧急疏散人
员，仅3分钟，全部员工集结到位。

疏散培训结束后，消防救援人员

对企业员工疏散情况进行了点评。为
提升员工消防安全知识技能水平，消
防救援人员讲解了近期火灾案例，分
析了火灾发生的过程和自救逃生的
方法，重点讲解了消防水带、水枪、灭
火器等消防器具的使用方法，并现场

进行了模拟灭火演练。
此次消防培训和演练，帮助企业

以及其员工掌握火灾等突发事件的
处置流程，增强其安全防范意识以及
自救互救意识，提升了紧急逃生、灭
火技能等方面的应对能力。

本报讯（通讯员 孙红红）“你
们快来看一下吧，下蒋塘的河道又堵
塞了，河道内长满了水草还能见到一
些生活垃圾，有味道了。”近日，区人
大代表陈建敏接到北洋镇山下街村
村民的反映。

随即，北洋镇人大组织区人大代
表、村干部、村民代表以及镇农办工
作人员前往现场查看情况。在下蒋
塘，代表们仔细查看河床走向、河道
保洁、截污纳管及生活污水处理情
况，认真查找河道堵塞的原因。

经过分析研判得出，由于去年全
区干旱周期长，雨水雨量大幅度下

降，造成河水不流动水草疯长，此外，
部分农户“污水零直排”落实不到位，
河塘内擅自散养家禽，乱扔生活垃圾
等原因致使河道淤泥堆积。

现场督查结束后，代表们提出了
整改建议。“找到了原因就要‘对症下
药’。下一步，北洋镇人大将加大督查
力度，按照‘五水共治’相关内容举一
反三，督查垃圾分类、污水零直排等
工作，扎实推进民生实事项目的落
实。同时，直面回应群众诉求，畅通群
众反馈渠道，做到察民情、聚民智、解
民忧、惠民生。”北洋镇人大主席黄林
军说。

北洋人大：走村入户查漏洞 督查河道解民忧

我区开展小微园区企业消防培训和演练

五水共治在行动

科 普 园地
黄岩区科协、《今日黄岩》报合办

平田乡作为东魁杨梅的重要产
区，东魁罗幔杨梅种植范围大、历史
久，技术较为成熟，目前种植面积近万
亩。其中，核心产区3000多亩，行政村
覆盖率100%，从东北茅畲方向入山至
南侧桐树坑，遍布着一处处高山杨梅
种植基地，连贯起来便是“万米杨梅长
廊”。由于地处高山位置，杨梅成熟期
要比平原地区晚15天左右，时间差形
成价格差，刚上市价格普遍在每公斤
40元以上，且深受消费者青睐。

“近年来，平田乡杨梅产业受台
风、干旱、凋萎病、年轻人外出等多种

因素影响，种植面积有所减少，不少
杨梅园出现了失管现象。对此，我们
加大对杨梅补植、操作道建设、钢架
大棚建设等基础设施的扶持力度，并
定期对果农开展技术培训，不断增强
果农的种植信心和种植能力。”平田
乡副乡长卢迪表示，“同时，基于平田
红色旅游资源，我们将杨梅产业发展
与美丽乡村建设有机节合，建设自行
车道、观景平台、节点小品等景观配
套，通过农旅融合的方式，再现平田
万米杨梅长廊，提振我乡罗幔杨梅产
业信心。”

（上接A版）

台 州 市 黄 岩 区 综 合 服 务 中 心 工 程 建 设 指 挥 部 ，注 册 号 ：
123310030501112008拟向事业单位登记管理机关申请注销登记，现已成
立清算组。请债权人自2023年5月12日（第一次公告之日）起90天内向本
清算组申报债权。特此公告！

清算公告

经过反复耐心细致的调解工作，
二人终于愿意坐下详谈征迁事宜。这
时，工作组又适时拿出了一份公平、
妥帖的分房方案，兄弟二人阅后欣然
签下调解协议。至此，长期以来的房
产纠纷迎刃而解。

“刚知道要征迁时，大家心里都
没底，一是怕先签字会吃亏，二是怕
房子一拆就没人管了……”这是不少
征迁群众的心里话。

签约初期，有些市民对政策理解
有偏差，便心存顾虑。征迁干部便每
家每户上门服务，“我们要做的就是
进一步讲解征迁政策和安置补偿标
准，做好群众情绪疏导，用足用好每
一条政策，一条一款读政策，一字一
句抠字眼，使每个征迁户心里都有本

‘明白账’，改变了被征收户‘先签吃

亏、后签吃糖’的思想，避免了征迁工
作中的‘拉锯战’，赢得了被征收户的
主动配合，让征迁工作化难为易。”陈
建敏这样说也是这样做的。

“你们风里来雨里去，为我们讲
政策搞评估，反复测评，生怕给我们
漏算了一点，这些我们都看在眼里、
记在心里，再不支持你们的工作，就
说不过去了!”在翻阅了所有签约户的
协议原件后，前期带头抵制的征迁户
周林威消除了疑虑，放心签约。

项目扫尾的“攻坚人”

锦江小学改扩建项目列入台州
市区高质量建设“五大攻坚”行动，是
城市“烂疮疤”征迁改造项目之一，
2022年 7月 1日正式启动签约后，工
作组发扬“挑灯夜战、灯火通明、夙兴

夜寐、闻鸡起舞”的工作精神，不到十
个月，260多户征收户及企业，已基本
完成签约及部分腾房和拆除工作。

但由于征迁的土地将用于锦江小
学的改扩建，该区块没有空间建设回迁
安置房，导致最后三户一直不肯签约。

“没有回迁安置，我们难舍故土
啊。”“拆了盖小学，大伙子女以后的
入学环境更好了。”如何攻坚成了征
迁组的“心事”，得知他们还是不同意
拆迁，陈建敏和工作组干部天天往这
三户的家里跑，不厌其烦解读方案，
分析价值，用最大的耐心和诚心做好
答疑解惑、情绪疏导、矛盾化解等工
作。

“刚开始群众的脸是难看的、群
众的门是难进的，甚至还出现过激行
为和言论。”为此，陈建敏带领工作组

通过大量细致工作搭起沟通桥梁。
“主要靠耐心，今天不理，明天再

来，来的次数多了，群众的心也就被磨
软了。”陈建敏说，“征迁扫尾工作特别
难但这么长时间下来，我深切地明白，
想要做好征迁工作，没有捷径没有套
路，有的只是心诚、嘴甜和腿勤。”

此外，工作组还充分调动各方力
量，以乡情、亲情、友情和同事情等为
纽带，动用人际资源打通与群众沟通
联系的渠道，引导他们合理合法提要
求，安抚难舍难离的故土情结，终于
打动了征迁户的心。

一次次不厌其烦的沟通，一个个
昼夜奋战的身影，一滴滴辛勤的汗
水，正是凭着大伙不言放弃的信念和
坚持不懈的努力。截至 4月 21日，锦
江小学区块最终实现全部签约。

平田：深耕杨梅经济 助力乡村振兴

陈建敏:当好征迁群众的贴心人
（上接A版）

本报讯 （记者 章鸣宇） 五月是各种
果蔬上市的旺季，在黄岩曦禾有机农场，一
种从国外引进的新款蔬菜洋蓟正悄然上
市。

这两个月，正是新鲜洋蓟收获的旺季，
这款蔬菜外形看起来像多肉植物，每颗绿叶
菜的中间藏着两三颗嫩绿的球状“果实”，有
的花球花瓣比较圆润，呈青色，有的呈紫色，
花瓣偏细长一些。采摘工人正穿梭在尖长的
叶丛间，寻找并采收一颗颗成熟的洋蓟花
球。

“每年3月底，洋蓟开始少量上市，整个
采收期将一直持续到7月底结束，洋蓟采收
部分主要是它的花蕾，一般长到250克就可
以采了。”曦禾有机农场工作人员林巧于说。

洋蓟是一种菊科菜蓟属植物，其原产于
地中海西部和中部地区，欧美国家种植和食
用较多，它的花蕾可以用来煮菜，口感介于
鲜笋和蘑菇之间，洋蓟中含有的洋蓟素，可
以提高肝脏的活力，调节体内的胆固醇，作
为一种价值极高的经济作物，洋蓟除食用
外，还有观赏价值，可衍生出观光、餐饮、保
健等产业链，被称为“蔬菜之皇”。

“洋蓟在当地还是新鲜货，被市民们普
遍认识和接受还需有个过程，我们试种了15
亩，亩产在 1000 公斤左右。”林巧于介绍，

“收获的洋蓟主要通过盒马鲜生等渠道销
售，采下来的洋蓟经过包装后马上就运输出
去了，目前市场价格每公斤在80-100元，效
益可观。”

“蔬菜之皇”洋蓟上市


